

TRIBUNES .



Majorité municipale

Quand Nos Déchets deviennent des Ressources

Nos déchets occupent une place énorme dans notre quotidien... et sur notre planète. Pollution, gaz à effet de serre, réchauffement climatique : l'impact est lourd. Chaque habitant de la MEL génère en moyenne 557 kg de déchets par an ! C'est énorme, mais c'est aussi une formidable opportunité d'agir. Réduire nos déchets et mieux les valoriser est au cœur de notre engagement.

La meilleure solution ? Ne pas produire de déchet du tout ! Ce geste simple, accessible à tous, apporte des bénéfices immédiats :

- Économiques : boire l'eau du robinet, limiter le gaspillage alimentaire, acheter d'occasion, fabriquer ses propres produits ménagers... autant de gestes qui allègent vos factures.
- Pratiques : moins de déchets, c'est moins de poubelles à sortir, moins de contraintes logistiques, plus de simplicité au quotidien.
- Solidaires : donner ou déposer vos objets réutilisables permet de soutenir l'emploi local, en favorisant l'insertion sociale et en offrant une seconde vie aux objets.

Mais nous le savons : certains déchets sont inévitables. C'est pourquoi nous nous mobilisons pour améliorer leur tri et leur traitement. Aujourd'hui, le tri est simplifié : tous les emballages plastiques sont désormais recyclables via votre bac jaune. Grâce à cet effort, chaque habitant des Hauts-de-France trie déjà 75 kg d'emballages et papiers par an. Ensemble, nous pouvons faire encore mieux !

Les biodéchets aussi sont valorisés : compostage domestique, production de biogaz dans nos centres de méthanisation... À domicile, de nombreux foyers bénéficient de composteurs individuels, et de nouveaux composteurs collectifs fleurissent dans nos quartiers.

Et ce n'est pas fini ! Le verre, matériau 100 % recyclable et à l'infini, devient une priorité. Dès juin, 23 nouveaux Points d'Apport Volontaire seront installés dans notre commune. Déposer vos bouteilles et contenants en verre sera encore plus simple : un geste de tri rapide pour un impact énorme.

Moins jeter, mieux trier, valoriser chaque ressource : c'est possible, ensemble, en changeant nos réflexes. Chaque geste compte, chaque choix fait la différence. Engageons-nous pour une planète plus propre et un futur plus durable !

Stéphanie GAUDEFROY
Adjointe au Maire, déléguée au Développement
Durable et à la Transition Énergétique



Minorité municipale

Sécurité à Seclin : du concret, pas des slogans !

Le 30 avril, nous étions présents à l'inauguration du poste de police municipale, entièrement rénové après les incendies. Cette réouverture marque un vrai tournant. Grâce à notre proposition en commission, une enveloppe complémentaire a été débloquée, au-delà de l'assurance, pour offrir à nos agents des locaux modernes, dignes de leur mission, avec une isolation performante – à la fois pour des raisons écologiques et économiques.

Notre soutien aux policiers municipaux est total. Nous pensons tout particulièrement à l'agent blessé fin avril dans l'exercice de ses fonctions. Depuis 5 ans, Seclin en Commun agit, pas seulement en paroles : en 2024 encore, nous avons œuvré pour qu'ils disposent d'outils de travail adaptés, comme tout professionnel le mérite. C'est ça, le respect du métier.

Mais il est temps d'être clairs : nos policiers municipaux ne doivent plus être seuls. Ils doivent pouvoir travailler en sécurité, épaulés par la Police Nationale. Trop souvent, la confusion règne entre leurs périmètres d'action respectifs. Ce flou est inacceptable.

Chaque Seclinois, chaque agent, chaque famille doit pouvoir se sentir en sécurité, partout, à toute heure. Depuis 5 ans, nous demandons au maire les chiffres annuels de la délinquance. Silence radio.

Aujourd'hui, les chiffres du ministère de l'Intérieur confirment ce que les habitants ressentent : l'insécurité est bien réelle. On lit que les cambriolages auraient baissé de 3,44 % en 2024 ? Très bien. Mais n'oublions pas que Seclin partait de plus de 10 % en 2023, soit un taux deux fois supérieur à celui des communes comparables. Même constat pour les vols dans les véhicules : 23,69 % en 2023, +18 % au-dessus de la moyenne.

Assez de communication creuse. La sécurité ne se résume pas à sortir un chiffre flatteur une fois par an. Elle exige des moyens, un plan d'action solide, et surtout, une vraie volonté politique.

Depuis 5 ans, Seclin en Commun agit avec sérieux, s'appuie sur des experts et travaille main dans la main avec des communes qui ont prouvé que des résultats sont possibles. Ce que nous défendons, c'est une ville plus sûre, plus sereine, plus juste.

En 2026, donnons une nouvelle ambition à Seclin. Une ville qui protège vraiment.

Antoine Pacini
Seclin en Commun